

**La Alta Consejería para los Derechos de las Víctimas, la Paz y la Reconciliación  
conmemora el Día Internacional de los Derechos Humanos**

*“Garantizar los Derechos Humanos para toda la población es el primer paso para superar las condiciones objetivas que originaron el conflicto”, señaló el alto consejero para las víctimas, Vladimir Rodríguez Valencia.*

Bogotá renueva su compromiso con la defensa de los derechos humanos y la convivencia en democracia para lograr de la capital un epicentro de paz y reconciliación. Por eso, la Alta Consejería para los Derechos de las Víctimas, la Paz y la Reconciliación se ha unido a varias alianzas para conmemorar el Día Internacional de los Derechos Humanos.

En tal sentido, se ha establecido una programación por varios días en los que participarán víctimas de todo tipo de violencia en los que se renovará la promesa por una ciudad que cumple con la palabra empeñada y transita hacia una sociedad sin ningún tipo de violencia. Para eso, estaremos moviéndonos en nuestras distintas plataformas con el hashtag #PorLosDerechosHumanosYo.

"Una sociedad no puede considerarse en paz si la violación a los Derechos Humanos se ha vuelto su norma. Es necesario defenderlos y garantizarlos para superar la brecha de desigualdad que origina el conflicto", señaló el alto consejero para las Víctimas, Vladimir Rodríguez Valencia, quien participará de varios de los eventos conmemorativos en diciembre.

**Programación:**

En los Centros de Encuentro para la Paz y la Integración Local de Víctimas del Conflicto Armado se generarán espacios simbólicos de pedagogía social en los que el diálogo y la reflexión serán los protagonistas para abordar situaciones del conflicto armado.

→ Habrá exposición de imágenes en los espacios de sala de espera y los profesionales psicosociales, jurídicos y enlaces participarán de la conmemoración, acompañando por grupos de tres personas a ver la exposición de fotos alusivas a los Derechos Humanos expuestas en cada uno de los Centros de Encuentro.

**¿En cuáles Centros de Encuentro?**

Rafael Uribe Uribe, Patio Bonito, Chapinero, Suba y Bosa.

Además, se desarrollarán espacios de diálogo en el albergue principal Casa Volver.

**Conversatorio → *Las barreras no dificultan el encuentro: Bogotá se mueve por la búsqueda de personas dadas por desaparecidas***

El viernes, 11 de diciembre, a las 2:00 p.m. se realizará un ejercicio entre aquellos líderes y lideresas que han venido realizando en Bogotá labores relacionadas con asuntos de desaparición forzosa en las mesas de participación de víctimas, organizaciones de víctimas, y defensores y defensoras de víctimas.

Dicho evento se realizará en el Centro de Memoria, Paz y Reconciliación, y contará con la participación de de ACOMIDES y FUNVIDES. Se tratará de un espacio de diálogo y debate en torno a esta situación y se espera la participación de representantes de entidades del Sistema de Verdad, Justicia, Reparación y garantías de No Repetición.

**Muro de la Presencia**

Se trata de una actividad organizada por la Fundación Gilberto Alzate Avendaño que reivindicará la memoria de aquellas personas ausentes en la antigua calle del Bronx. Será el próximo 17 de diciembre, a las 6:00 p.m. y busca recordar a las y los habitantes de calle, y trabajadoras y trabajadores sexuales que nunca más fueron vistos en dicha zona durante las últimas décadas.

Se trata de un evento con 12 retratos elaborados a través de una construcción artística con base en los testimonios de representantes comunitarios del Bronx. El fin es construir un muro con dichos retratos y recordar que también fueron víctimas de violaciones de derechos humanos.

“Garantizar los Derechos Humanos para toda la población es el primer paso para superar las condiciones objetivas que originaron el conflicto. A las subjetivas nos aproximaremos en lo simbólico y en la reconciliación”, recordó el alto consejero, Vladimir Rodríguez, quien estuvo participando este jueves en ‘Vivificar la Memoria’, un evento organizado en el Jardín Botánico para recordar a víctimas de desaparición forzada.

En 1948, la Asamblea General de las Naciones Unidas proclamó la Declaración Universal de los Derechos Humanos como un ideal común para todos los pueblos y naciones, la cual fue elaborada por representantes de todas las regiones del mundo.

**9 de diciembre**

El pasado 9 de diciembre, día en que comenzó la conmemoración por la reivindicación de los Derechos Humanos, se desarrolló el **‘Encuentro de saberes generacional: reactivación de la memoria hacia la construcción de paz’**. Un evento realizado en alianza con IDARTES, en los Centros de Encuentro para la Paz y la Integración Local de Víctimas del Conflicto Armado Interno en la localidad de Bosa.



Dicho evento contó con un acto de siembra simbólico, en el que participaron cantoras de arrullos, un grupo de *hip hop*, se desarrolló una muestra cartográfica

social de arte y memoria, y se proyectó un video de conmemoración en el marco del Día Internacional de los Derechos Humanos. Además, se hicieron narrativas de procesos costureros de la memoria.

Estos eventos podrán seguirse a través de las redes sociales de la Alta Consejería para los Derechos de las Víctimas, la Paz y la Reconciliación → @VictimasBogota